

HAUTEFORT

Boucle d'Hautefort



DISTANCE

10,3 KM - 3.H00



POINT DE DEPART

LAT : 45.259454749

LNG : 1.149161394

LIEU DE DEPART:

Place de l'Hôtel Dieu

Belle randonnée au coeur du Périgord, au départ du joli village d'Hautefort, qui est connu pour son superbe château du 17e siècle et son jardin à la française. C'est un des châteaux les plus visités de la région. Cet itinéraire traverse un bois, des vignes et le village de Saint-Agnan.

Le Château de Hautefort : Joyau du Périgord noir, ce château d'époque classique classé aux Monuments Historiques conserve une collection de mobilier des 17ème et 18ème siècles. Les jardins à la française et le parc de 30ha sont une invitation à la promenade.

L'Hôtel-Dieu et le Musée de l'Histoire de la Médecine : L'Hôtel-Dieu (Ancien hôpital) fut fondé en 1669 par le Marquis Jacques-François de Hautefort. Les salles accueillent le Musée d'Histoire de la Médecine. Celui-ci est doté d'une collection unique d'instruments médicaux et de livres anciens.

L'Etang du Coucou : il est situé à quelques pas de Hautefort. C'est l'endroit idéal pour une pause pique-nique, une flânerie au bord de l'eau ou une partie de pêche. Sur place : un bar-restaurant et un camping. Structures gonflables pour jeux aquatiques en juillet et août.

Promenade dans le chemin des sculptures : Une trentaine de sculptures en bronze ont été mises à disposition par la sculptrice Yvonne Clergerie. Elles agrémentent la promenade dans la ville ancienne.

Les puits sont omniprésents à Hautefort. Outre son emplacement stratégique, la présence de l'eau était un gage d'indépendance en cas de siège. Sur la place Eugène le Roy le plus beau puits a été récemment restauré par un Compagnon du Tour de France.

Le village de Saint Agnan : Son église abrite deux toiles de Joseph Pérignon, une piéta du XVème siècle et un autel du XVIIIème siècle. Elle fait face à une chartreuse du XVIII° restaurée.

Le marché et les foires : Toute l'année, chaque mercredi matin autour de l'Hôtel-Dieu. Chaque premier lundi de chaque mois a lieu une foire.





LE CHEMIN PAS A PAS

1

Partir de la place de L'Hôtel Dieu en direction de L'Hôtel de ville, puis prendre le chemin en castine sur votre droite. En passant vous pourrez admirer la vue sur le Château de Hautefort.

2

En sortant du bois reprendre la route, traversé les Vidaloux, à la sortie du village prendre à gauche et continuer sur le chemin tout en suivant le balisage jaune, vous trouverez une table de pique-nique à l'ombre.

3

Attention en partant de la table de pique-nique, il se peut que les bornes soient cachées par les herbes, bien suivre le chemin, prendre à droite puis à gauche jusqu'à la route.

En arrivant sur la route prendre à gauche.

4

Continuez tout droit jusqu'à la 704, prendre à gauche et la longer jusqu'au carrefour de Saint Agnan.

5

Reprendre à gauche puis prendre la route de droite à la patte d'oie. Tourner au prochain carrefour à gauche et suivre le balisage jaune, puis tout droit dans le chemin qui conduit au Château de Hautefort.

6

Passez en au pied du Château puis reprendre la route devant l'hôtel de ville jusqu'à la place.



**A NE
PAS
MANQUER
!**

Château d'Hautefort

Vous apercevrez à plusieurs reprises lors de la randonnée l'élégante silhouette du château de Hautefort, ouvert à la visite. Il domine au sommet d'un plateau. Au 17^{ème} siècle, cette ancienne forteresse médiévale se transforme en demeure de plaisance. Abandonnant au fil du temps son appareil défensif pour l'agrément d'une architecture classique, le château reflète la puissance des seigneurs de Hautefort. Les châteaux classiques sont habituellement construits en plaine pour faciliter l'accès aux jardins attenants. Ici, le château surplombe le jardin à la française et le visiteur profite ainsi de la vue exceptionnelle sur la campagne environnante.

Jardin public "Roseraie"

Éboulement des remparts du château de Hautefort en Périgord :
Le 2 février 1897 (on s'y attendait depuis la veille), des remparts s'étaient écroulés et furent reconstruits. Les 2 maisons qui avaient été dévastées ne furent pas reconstruites, et l'emplacement de l'une d'elles est devenu jardin public, « roseraie », source d'inspiration des poètes dit-on, et peut-être de Bertran de Born.

Ainsi naissent les légendes...

Les remparts reconstruits et la tour ouest du château dominant ce très agréable et très calme lieu de repos.

Musée d'Histoire de la médecine

« L'Hôtel-Dieu » de Hautefort abrite depuis 1994 le Musée d'Histoire de la Médecine. Le Musée créé par l'association du Muséographie Médicale, en 1994 dont le but a pour vocation de mettre en valeur l'exceptionnel bâtiment qu'est l'Hôtel-Dieu de Hautefort, fondation hospitalière originale probablement unique en Nouvelle-Aquitaine. Par ses expositions permanentes et temporaires, ce musée explore la médecine du 17^e siècle à nos jours, montrant l'extraordinaire évolution des sciences médicales en seulement quatre siècles, alors que cette évolution avait été très lente depuis Hippocrate (quatre siècles avant Jésus Christ) jusqu'au 17^e siècle.

La collection présentée est d'une très grande richesse, avec de nombreux ouvrages, instruments rares et textes explicatifs variés qui en font une véritable et passionnante découverte pédagogique.



INFOS

**OFFICE DE TOURISME
VEZERE PERIGORD NOIR**

Place du Marquis J.-F. de Hautefort
24390 HAUTEFORT
tél: 05 53 50 40 27
www.vezere-perigord.fr